

Ayer Reapareció en Managua, Después de Tres Años de Inactividad

Miguel Angel Estrella Llega hoy a México; Actuará en Monterrey, Sonora y Chihuahua

Por EDUARDO CAMACHO S.

El mundialmente famoso pianista argentino Miguel Angel Estrella, llegará hoy por la tarde a México, para efectuar una estada de semana y media, lapso durante el cual hará tres presentaciones en Monterrey, Sonora y Chihuahua, bajo los auspicios del INBA, para luego continuar su gira por Latinoamérica, iniciada anoche en el Teatro "Rubén Darío", de Managua, en donde reapareció después de tres años de inactividad, por su encarcelamiento en Montevideo.

Amigos de Estrella radicados aquí informaron que se estaba gestionando un concierto del pianista en el Teatro de Bellas Artes, pero que decidió aplazarlo para febrero próximo, ya que quiere actuar en el máximo foro mexicano con pleno restablecimiento de sus manos (lesionadas por las torturas a las que fue sometido por la dictadura uruguayana).

Nacido en Tucumán (cuna de otra de las grandes figuras de la música latinoamericana, Mercedes Sosa), Estrella debutó profesionalmente en Buenos Aires, en 1955. De 42 años de edad, ha sido solista de las más importantes orquestas del mundo, bajo la dirección de grandes maestros.

Su brillante carrera fue truncada en 1977, cuando por sus lazos con organizaciones de la izquierda uru-

guaya fue hecho prisionero, pero gracias a las múltiples muestras y campañas de solidaridad mundial, se logró su liberación, el 17 de febrero pasado, siendo trasladado a París, en donde el comité que pugna por su excarcelamiento era dirigido por el maestro Yehudi Menuhin, y la recién fallecida profesora Nadia Boulanger, quien consideraba a Estrella como el mejor de sus alumnos.

Sobre el pianista argentino, famosos críticos como Jean Roy, han opinado así: "el rigor y la belleza del Bach que interpreta Estrella, nos recuerda a Lipatti; y su ejecución de Beethoven es comparable a las más grandes".

Estrella permanecerá hoy y mañana aquí, y el lunes viajará a la provincia.



MIGUEL ANGEL Estrella, al llegar a París en febrero pasado.

UNO | MÁS | UNO

► Philip Sargisson, representante regional de la ONU

Casi eterno el grave problema de 16 millones de refugiados en el mundo

SAN JOSE, Costa Rica, 24 de octubre. — El representante regional del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para

los Refugiados en México, Centroamérica Panamá y el Caribe, Philip Sargisson, exhortó a los gobiernos y

pueblos del área a comprender el problema de los refugiados y a darles la posibilidad de integrarse dignamente a sus sociedades.

En una amplia entrevista, Sargisson afirmó que el problema de los refugiados, al cual calificó como "casi eterno", es ahora "más grande que nunca", ya que se estima que hay actualmente cerca de 16 millones de ese tipo de personas en el mundo.

Sargisson explicó que el ACNUR tiene como tareas brindar protección legal y asistencia material a los refugiados, a través de los convenios internacionales existentes sobre el problema y de gestiones con los gobiernos que aceptan recibirlos.

El funcionario dijo que hay dos tipos de estatus de refugiados: uno bajo el mandato de la ACNUR y otro según la Convención de Ginebra del 51.

Para todo país, "la recepción de refugiados es un problema". En primer lugar es un "problema político interno", pues afectan la situación de los empleos para los nacionales y de alguna manera el presupuesto del país que los recibe, dijo.

"No es ningún secreto que la presencia aquí (en Costa Rica) está causando problemas y creo que nuestro papel es ayudar al gobierno costarricense, y también a los refugiados."